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經濟部水利署第三河川局「烏溪流域整體改善與調適規劃」 

南投縣公部門研商平台會議紀錄 

壹、時間：中華民國 110 年 10 月 05 日上午 10 時 0 分 

貳、地點：南投縣政府 B 棟民政處旁會議室 

參、主持人：本局 規劃課長李培文                     記錄：賴俊名 

肆、與會人員：詳簽名冊 

伍、主席致詞：略 

陸、簡報說明：略 

柒、各單位代表意見: 

一、南投縣政府工務處水利科 

(一)在埔里水環境的改善，目前正在施作第一期，預計要做第二期，

因為時程問題無法在水利署提案，請問能否放在本計畫作上位計

畫。以後平台會議建議邀請埔里公所一同參加。 

(二)在草屯隘寮溪逕流分擔，南埔經歷這幾次豪雨，淹水有改善，當

地里長建議隘寮溪水深可以挖深。 

(三)南港溪部分，有好筆土地至近尚未撥用，至今仍有占用問題。 

(四)縣長在貓羅溪有觀光的想法，歷年來有燈會，教育處在貓羅溪的

水域有 sub 的活動，如果觀光活動繼續，請問三河局可以配合縣

府一起推動? 

(五)目前地方無反應有橫向構造物造成阻水效應。 

(六)目前有在推外轆與石港坑排水治理計畫，石港坑主要在埔里福興

農場，福興農場中間有一段尚未完成，目前正在執行；外麓的部

分，目前是已公告，目前有在做生態檢核。 

(七)貴單位須重視石虎議題，在推動南投水環境貓羅溪的時候，原本

想在高灘地營造一些設施，在地方跟 NGO 及特生中心時強力要

求，最後採取迴避河道內設施。 

(八)逕流分擔部分，公有土地會有承租的問題，局內討論說萬一在公

有承租地要作滯洪池，能否納入補助範圍。 

(九)南埔排水支線逕流分擔，當地團體或學校會抗拒，因為當地會認

為將淹水風險上移至上游地區，進而影響到計畫推動。 

(十)貓羅溪沿岸有內水淹水問題，與貓羅溪河床高度有高度相關，目

前三河局有進行疏濬，對內水問題有一定改善，希望這部分能持
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續進行。 

二、南投縣政府觀光處觀光企劃科 

(一)在水岸縫合這部分，有沒有機會跟地方協會或社區協會進行整合，

由他們經費力量的投入再加上適時的補助。這可能是一種方式。 

(二) 多年前有出現一個活動-泛舟，後來沒有泛舟的推動，希望流域

調適能對泛舟的地點進行盤點。 

三、南投縣政府農業處水土保持科 

(一) 下雨下游淹水可能是因為山上開發，雨水無法滯留在山上，造成

下游淹水 

(二) 在藍綠網路部分，在水流東溪有天然護岸整治，對於當地白魚進

行保育。 

捌、結論 

本次平台會議主要目的為溝通意見與資訊交流，感謝各單位蒞臨參

與會議，後續如有其他建議事項或需本局及水利署協助部分，請不吝提

出，透過共同合作面對氣候變遷挑戰。 

 

捌、散會：上午 11 時 50 分 
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「烏溪流域整體改善與調適規劃(1/2)」 

第三次公部門平台會議 

簽到表 
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